



SECRETARÍA

(B292) Avanzan acciones de inspección y certificación de semillas en la producción de maíz, frijol, jitomate y frutillas: Agricultura

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través del Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (SNICS), reportó que en lo que va de la administración registró mil 241 variedades con Título de obtentor y mil 024 en el Catálogo Nacional de Variedades Vegetales (CNVV), así como la certificación de semillas de frijol, soya y cebada para mejorar su productividad y rentabilidad.

<https://diariocambio22.mx/avanzan-acciones-de-inspeccion-y-certificacion-de-semillas-en-la-produccion-de-maiz-frijol-jitomate-y-frutillas-agricultura/>

<https://hojaderutadigital.mx/avanzan-acciones-de-inspeccion-y-certificacion-de-semillas-en-la-produccion-de-maiz-frijol-jitomate-y-frutillas-agricultura/>

<https://voragine.com.mx/2024/07/26/avanzan-acciones-de-inspeccion-y-certificacion-de-semillas-en-produccion-de-maiz-frijol-jitomate-y-frutillas-agricultura/>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1816951140044468643>

AGRICULTURA

Realizarán Carrera del Maíz

En Santa María Nativitas, Calimaya, se llevará a cabo la Tercera Carrera Atlética del Maíz Cacahuazintle 10 kilómetros, con el objetivo de promover el deporte y difundir la importancia de la producción del nutritivo alimento. El próximo domingo 18 de agosto, la competición comenzará en punto de las 8:00 horas desde un reconocido restaurante ubicado sobre el kilómetro 4.8 de la carretera Metepec- Zacango, Santa María Nativitas, Calimaya. El Sol de Toluca, P 39

https://testigos.intellicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_27072024/27072024000425nc.pdf

Va a ser un buen año para el campo duranguense con las lluvias: Esteban

Después de una gira por la región norte de Durango, el gobernador Esteban Villegas Villarreal realizó un sobrevuelo por las presas de la entidad donde constató la evolución de almacenamiento en las principales como Guadalupe Victoria, Santiago Bayacora, Peña del Águila, en las que hay registro de hasta un 70 por ciento en su capacidad. "Va a ser un buen año para todos porque habiendo agua nos va bien a todos, y ojalá y que nos sigan bendiciendo con las lluvias y el llenado de las presas", expresó el Ejecutivo Estatal, al observar cómo ha cambiado el panorama con la llegada de precipitaciones, además de revisar los bordos de abrevadero y el avance del proyecto de la planta potabilizadora.

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/va-a-ser-un-buen-ano-para-el-campo-duranguense-con-las-lluvias-esteban.html#google_vignette





Se consolida industria de protección de cultivos como socio estratégico de productores de berries

La industria de protección de cultivos, se consolida como uno de los socios estratégicos de productores y exportadores de berries, rama de producción que representó un millón 150 mil 219 toneladas, con un valor de venta de aproximadamente 600 mil millones de pesos en 2023. Lo anterior, luego de que la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos (UMFFAAC) firmó un convenio de colaboración con la Asociación Nacional de Exportadores de Berries (Aneberries), en el marco de la 14ª. edición del Congreso Internacional Aneberries celebrado en Guadalajara, Jalisco.

<https://www.diariomomento.com/se-consolida-industria-de-proteccion-de-cultivos-como-socio-estrategico-de-productores-de-berries/>

Destina gobierno federal 38 mil 928 mdp anuales al programa Sembrando Vida

Con el programa Sembrando Vida, el gobierno federal destinó 38 mil 928 millones de pesos anuales a esta estrategia de desarrollo rural, con el que se han plantado más de mil 202 millones de árboles maderables, frutales y de especias en beneficio de 442 mil 685 campesinos, informó Hugo Raúl Paulín Hernández, subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo Rural de la Secretaría de Bienestar. **La Jornada, P 7,**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_27072024/27072024000802nc.pdf

Ejidatarios liberan la autopista Arco Norte tras bloqueo de 56 horas

Ejidatarios del estado de México, de Hidalgo y Tlaxcala liberaron ayer la vialidad Arco Norte luego de permanecer bloqueada 56 horas. Los labriegos acordaron con autoridades federales que a partir del próximo lunes recibirán los pagos por las áreas de uso común de sus tierras que fueron utilizadas para la construcción de dicha vía.

El convenio se logró tras una reunión con los gobiernos federal y estatal, así como campesinos de los diversos núcleos ejidales en el punto donde mantenían el cerco. **La Jornada P 27**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_27072024/27072024000831nc.pdf

Sembrando Vida cumple meta histórica de cultivar más de mil 202 millones de árboles: AMLO

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó el informe de avances, de Sembrando Vida, programa del Gobierno de México que cumple la meta histórica de cultivar más de mil 202 millones de árboles en menos de seis años: La cifra incluye 637 millones de árboles forestales, cedro, caoba, pino y maculis; 277 millones de árboles agroindustriales: café, agave, cacao, nopal y achiote; 252 millones de árboles frutales: limón, durazno, guanábana, guayaba y mango y 36 millones de árboles de especias: canela, pimienta, chaya y chiles, detalló el subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo Rural de la Secretaría de Bienestar, responsable del programa Sembrando Vida, Hugo Raúl Paulín Hernández en conferencia de prensa matutina. **Heraldo Estado de México, P 5,**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_27072024/27072024000092nc.pdf





PESCA | ACUACULTURA

Mueren cientos de peces en la Laguna Grande de NCG

La Laguna Grande de Nuevo Casas Grandes enfrenta sequía severa Armando Nevárez Acuña Desde el sábado de la semana pasada, comenzaron a circular videos que mostraban cientos de peces muertos y otros luchando por sobrevivir en la Laguna Grande de Nuevo Casas Grandes, la cual aún tenía un poco de agua. Las autoridades realizaron muestras para determinar la causa de esta mortandad masiva. A casi una semana del suceso, ya no se observan peces vivos en la laguna.

https://www.akronoticias.com/202407/mueren-cientos-de-peces-en-la-laguna-grande-de-ncg.htm#google_vignette

ENFERMEDADES | PLAGAS

Insistirán en prohibir los agroquímicos en el campo

Entre las iniciativas que no trascendieron en el Senado de la República pero que serán retomadas en la próxima Legislatura, se encuentra la de prohibir el uso de agroquímicos en el campo mexicano. Previo a su último informe de actividades, la senadora por Durango, Margarita Valdez, se refirió al trabajo realizado a lo largo de casi seis años en la Cámara Alta. Dijo que en el balance de las propuestas generadas desde su ámbito, se encuentran dos que no fueron dictaminadas en el Senado: inhibir el uso de agroquímicos en la producción agrícola y la regulación de la venta de bebidas alcohólicas en espectáculos deportivos de concentración familiar.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2024/insistiran-en-prohibir-los-agroquimicos-en-el-campo.html>

COMERCIO EXTERIOR

T-MEC es un buen negocio, no tiene sentido dificultarlo: Ebrard

Es un buen negocio, no tiene sentido dificultarlo: Ebrard Raúl Ramírez Marcelo Ebrard Casaubón, próximo secretario de Economía, aseguró ante representantes de empresas globales que la revisión del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) va a superar las complicaciones que se presenten en el camino. Sobre este complicado tema, Donald Trump, candidato republicano a la presidencia de Estados Unidos, ha planteado que regresarán industrias a Estados Unidos que se han ido a México y a China, además de imponer aranceles a todas sus importaciones. **Unomásuno, P 9**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118337867>

Las exportaciones sufren caída de 5.7%, la más profunda en 4 años

Las ventas de mercancías en el extranjero tuvieron el peor tropiezo de los últimos cuatro años, de acuerdo con la información que el Inegi dio a conocer el viernes. Las exportaciones de petróleo y sus derivados se hundieron 26.8% debido a los menores volúmenes y cotizaciones





del crudo nacional, mientras las ventas de productos agropecuarios disminuyeron 3.8%. **El Universal, P 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_27072024/27072024000764nc.pdf

Triunfadoras exportaciones mexicanas

Cuantioso valor económico de comercio exterior por 5 billones 768 mil 009.31 millones de dólares equivalente a 2 mil 830.23 millones de dólares diarios en actual sexenio • Saldo superavitario del comercio exterior por 112 mil 281.28 millones de dólares en balanza comercial no petrolera ubican a México como primera potencia mundial exportadora automotriz con destino a Estados Unidos Es importante destacar el incremento porcentual anual de las exportaciones de 2.6, destacando las agropecuarias 6.6, automotrices 6.5, no petroleras 3.1, manufactureras 2.9, y 1.0 no automotrices, contra una reducción en las importaciones totales mexicanas destacando los bienes de consumo petroleros -48.7, petroleras -31.9 y -23.0 en bienes intermedios petroleros, demostrando y comprobando plenamente mi sexagésima séptima prospectiva ininterrumpidamente al cierre del mes de junio del 2024.

<https://elheraldoslp.com.mx/new/2024/07/27/triunfadoras-exportaciones-mexicanas/>

CAMBIO CLIMÁTICO

Fenómeno monzón afecta al Valle de México

El fenómeno denominado monzón, que consiste en la generación de nubes que propician lluvias, predominará generando fuertes precipitaciones hasta el próximo domingo, señaló el director de la Alerta Temprana de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC), Guillermo Ayala. En este sentido, indicó que las fuertes lluvias en la capital del país continuarán hasta el domingo, por lo que los ciudadanos deben estar atentos a las diferentes informaciones que emitan al respecto. **El Universal, P 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118340143>

Dos muertos y daños en 5 entidades por fuertes lluvias

La Jornada, Corresponsales, Ciudad de México, P25,

Dos personas muertas, una desaparecida, un derrumbe de una barda, viviendas inundadas, desbordamiento de ríos, vehículos arrastrados por las corrientes, poblados incomunicados, árboles caídos, entre otros daños, dejaron ayer las torrenciales precipitaciones que azotaron poblaciones de los estados de Aguascalientes, Morelos, San Luis Potosí, Hidalgo y Zacatecas.

La Jornada, P 25,

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_27072024/27072024000847nc.pdf

Incrementan precios de frutas y verduras; desde mayo no dan tregua

Desde junio las verduras, frutas y productos agropecuarios de mayor consumo registran una tendencia al alza, lesionando el presupuesto económico de las familias tlaxcaltecas para la alimentación diaria. Más detalles: El jitomate, aguacate, chile poblano, chayote, cilantro, huevo, plátano y durazno son los productos que han mantenido incremento de precios desde mayo pasado. El Sol de Tlaxcala efectuó un recorrido en verdulerías y los establecimientos de





mercados municipales y verificó que el precio promedio del jitomate es de 30 y 35 pesos por kilogramo, aunque hay comercios que lo venden en 24 y 22 pesos, mientras los supermercados exhiben este producto en 49.90 pesos.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/incrementan-precios-de-frutas-y-verduras-desde-mayo-no-dan-tregua-12306629.html>

INFORMACIÓN GENERAL

Nos dieron narcos 2 horas para huir

Dos horas les dieron los criminales a pobladores de la región Sierra de Chiapas para que abandonaran sus casas, si no, morirían a balazos.

"El techo de lámina de mi casa fue perforado por una bala, y cayó en mi molino de maíz, nos resguardamos a un lado de una cama, y fue que el Cártel pateó la puerta, pidió los teléfonos y nos dio dos horas para correr y huir", contó una mujer que se refugió en un albergue de esta comunidad. **Reforma, P 1,**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imágenes_27072024/27072024000561nc.pdf

EU hizo a un lado a México para detener a El Mayo

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, admitió que el gobierno de México no fue enterado por Estados Unidos de la aprehensión y custodia de Ismael El Mayo Zambada y de Joaquín Guzmán López ni tampoco si se trató de una entrega o captura por parte de las autoridades estadounidenses. **El Universal, P 1,**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imágenes_27072024/27072024000617nc.pdf

Éxodo de chiapanecos no cesa

Un grupo de ocho familias, 32 personas de origen mexicano, ingresó la noche del jueves a territorio guatemalteco al huir de las hostilidades de los grupos criminales que pelean en la Sierra Madre de Chiapas.

Con este nuevo ingreso suman 405 las personas que han entrado a Guatemala desde el pasado martes. **El Universal, P 1,**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imágenes_27072024/27072024000656nc.pdf

Son 7 fallecidos tras explosión en fábrica de tequila en Jalisco

Un séptimo trabajador falleció a consecuencia de la explosión del martes en el área de producción de la fábrica José Cuervo, municipio de Tequila; mientras el gobernador Enrique Alfaro culpó a los empleados de no seguir los protocolos de seguridad y propiciar el accidente que mantiene grave a otra persona. El jueves, el gobernador emecista Alfaro descartó que pudieran ser reubicadas las fábricas tequileras como Cuervo, asentadas en la zona urbana de Tequila, pues la "actividad turística de miles de personas depende de la visita de paseantes interesados en los procesos productivos en las destilerías. **La Jornada, P 27**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imágenes_27072024/27072024000833nc.pdf

PRESIDENCIA





Nunca debe cerrarse la investigación del caso Ayotzinapa: Presidente

Las investigaciones sobre la desaparición de los 43 jóvenes de Ayotzinapa "no se deben cerrar nunca, debe ser un expediente abierto, no puede prescribir", sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador. Explicó que su decisión de hacer públicos el jueves los anexos que envió a los padres como avance de las investigaciones, fue motivada por una respuesta publicada el miércoles pasado, que él consideró en un principio que era de un sector de los padres, pero no, "fue de una organización prozapatista", según el mandatario. **La Jornada P 6**, https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_27072024/27072024000785nc.pdf

Con el plan C, llegó la hora del pueblo, afirma López Obrador en Morelos

Doña Julia fue la representación patente de la frase con la que el presidente Andrés Manuel López Obrador sintetizó la relevancia del plan C, con el que, dijo, se reformará la Constitución en beneficio de la gente: "¡Llegó la hora del pueblo!" Ayudándose de un desgastado bastón, la mujer de 79 años logró abrirse paso con firmeza entre una caótica multitud que se arremolinó en torno a la camioneta en la que el mandatario y su virtual sucesora, Claudia Sheinbaum Pardo, arribaron hasta el histórico convento de Santo Domingo de Guzmán. **La Jornada, P 7**, https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_27072024/27072024000795nc.pdf

POLÍTICA

La transición, única e histórica: Sheinbaum

La virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum aseguró que junto con el presidente Andrés Manuel López Obrador están haciendo historia porque llevan a cabo una transición única de frente y de cara al pueblo de México.

Al acompañar al Titular del Ejecutivo a su séptima gira de trabajo conjunta, Sheinbaum destacó que el Mandatario le expone a profundidad lo que pensó cuando desarrolló el Tren Maya, el Interoceánico, así como la historia que hay detrás de cada programa y de cada proyecto de su administración. **El Universal, P 5**,

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_27072024/27072024000631nc.pdf

